



Silvia Acuña y Pedro del Pozo
por Esteban Austin

Continuando con la serie sobre los miembros del equipo administrativo de IBIT, hoy me gustaría hablar de Pedro del Pozo y su esposa, Silvia Acuña.

Pedro y Silvia y yo nos conocemos desde 1990, muchos años antes de que ellos llegaran al IBIT. Fuimos miembros juntos en la congregación de Caballito en Buenos Aires, Argentina. Pedro y yo participamos juntos en varias actividades de hombres y de la iglesia, aunque entonces no nos conocíamos tan bien. Silvia y yo formábamos parte del coro de la ciudad. Nos alegró mucho verlos casados en diciembre de 1995.

A principios de la década del 2000, Pedro y Silvia decidieron equiparse aún más para el ministerio, y fueron invitados a ser estudiantes becados en la Escuela de Estudios Bíblicos de Quito. Después de tres años de intenso estudio y trabajo práctico en la iglesia de Quito, se graduaron entre los primeros de su clase en mayo de 2007. En ese momento, IBIT había estado ofreciendo clases nocturnas durante casi 3 años, y estaba cerca de graduar su primera clase de 2 hombres a finales de 2007.

Uno de nuestros principales objetivos iniciales en IBIT era realizar grabaciones de vídeo de todos los cursos que ofrecíamos en directo, pero en un estudio sencillo

con sólo el profesor y la cámara. Incluso entonces, sabíamos que la mayoría de la gente no podía seguir nuestros cursos en directo en Houston o por videoconferencia, así que queríamos que estuvieran disponibles en línea en formato grabado y asíncrono. Como pueden imaginar, se trataba de una empresa enorme. En mayo de 2007, hablé con Pedro y Silvia para que se unieran al equipo de IBIT después de su graduación, para coordinar este proyecto. Aceptaron, vinieron a Houston y a Lubbock (Sunset International Bible Institute) para aprender sobre el sistema en línea, y comenzaron a trabajar con nosotros a tiempo completo en 2008 (primero desde Montevideo, Uruguay, y más tarde desde Quito, Ecuador).

Pedro y Silvia se enfrentaron a una empinada curva de aprendizaje al adentrarse en los entresijos de Moodle, nuestro sistema de gestión del aprendizaje. Jeff Rader, entonces especialista informático de Sunset, les orientó amablemente a ellos y a nosotros sobre cómo funcionaba su programa, y Sunset nos dejó utilizar su sistema de almacenamiento en línea durante los primeros años. A cambio, les dimos acceso ilimitado y gratuito a todos los cursos de español que desarrollamos a lo largo de los años. Luego hablamos con los líderes del Atlantic International Bible Institute de Miami sobre varios cursos que habían grabado, cursos que sus profesores habían enseñado en vivo para los estudiantes del IBIT, como Formación Espiritual (Kirk McAfee), Homilética (Jorge Pineda) y Consejería (Ignacio Bárcenas). A partir de ahí, comenzamos a invitar a profesores de los distintos cursos en vivo a grabar sus cursos, poco a poco, incluyendo a varios profesores y cursos de la escuela de Quito.

A continuación, Pedro y Silvia empezaron a recopilar y elaborar minuciosamente todo el material escrito, a desarrollar cuestionarios y exámenes y claves, y a formatearlo todo para Moodle. Desarrollaron el sistema de inscripción para los nuevos estudiantes, y también los sistemas de calificación y expediente académico. Inicialmente pensamos que podríamos tener la mayoría de los cursos terminados, formateados y disponibles para su uso en todo el mundo en 2010. Debido a diferentes cuestiones logísticas y al crecimiento de IBIT, el curso más reciente se publicó en 2018. Ahora tenemos 41 cursos disponibles, por lo que es posible estudiar toda nuestra licenciatura en línea. En el camino, hemos actualizado y regrabado varios de los cursos también.

Pedro y Silvia son muy trabajadores, inteligentes y capaces. Perseveraron mientras aprendían y perfeccionaban materiales y trabajaban con los profesores. Tuvieron que actualizar constantemente sus conocimientos sobre los cambios en Moodle, y ayudaron a coordinar una importante transición a nuestros propios servidores hace varios años. Y en todo momento atendieron al creciente número de alumnos que estudiaban con nosotros. Calculamos que en los últimos 15 años, más de 5.000 estudiantes han tomado al menos un curso en línea con nosotros, y muchos han tomado bastantes más, haciendo gran parte de su licenciatura en línea.

Cuando IBIT se expandió a Cuba, Pedro y Silvia ayudaron a crear nuestras Escuelas Bíblicas Locales (EBL), para lugares que tenían poco o ningún acceso a Internet, como Cuba o zonas montañosas remotas de México, Nicaragua u Honduras. Aunque los cursos eran los mismos, tuvieron que crear una plataforma totalmente diferente para acceder a estos cursos de una forma distinta. De las tres plataformas en las que IBIT ofrece cursos (Zoom en vivo, en línea o EBL) Pedro y Silvia tuvieron mucho que ver en la creación de dos de ellas.

Y, por supuesto, desde su llegada han sido una pieza clave de nuestro equipo administrativo. Me reúno con ellos mensualmente, y luego con todo el equipo también mensualmente. En estas reuniones debatimos todos los aspectos del trabajo de IBIT: finanzas, becas, selección de estudiantes, visión, políticas, expansión, cuestiones relacionadas con los estudiantes y el profesorado, y mucho más. Ambos son personas reflexivas e inteligentes que ofrecen consejos perspicaces y creativos. Forman parte de esa raza relativamente rara de personas capaces de visualizar y comprender las grandes cuestiones, pero también de trabajar en los minúsculos detalles de las pequeñas cuestiones.

Además, ambos han continuado su educación. Pedro formó parte de la primera cohorte que estudió en el programa de Maestría en Teología Práctica, en el que colabora IBIT, y se graduó en 2021. Silvia fue parte de la tercera cohorte y se graduó este año en agosto.

Estamos agradecidos por ellos y sus casi 17 años con IBIT, ¡y esperamos continuar muchos años más con ellos!

Por favor oren por la bendición y guía de Dios para ellos en su trabajo con nosotros.